
一般質問順序表 

 

令和２年９月 

受理 

番号 
件         名  

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 電子行政(デジタル行政)・電子社会について 
 ① これまで進めてきたことと、これからについて 
 ② オンラインの活用について 
 ③ マイナンバー(社会保障・税番号制度)の活用について 
 ④ セキュリティについて 
２ 体育・スポーツの推進について 
① これまで進めてきたことと、これからについて 

 ② スポーツ施設の安全について 
 ③ スポーツ指導者の育成について 
３ 障がいのある方の生活支援について 
 ① 障がい支援区分、支給判定基準について 

  

２ １ 多胎児家庭に寄り添う支援について 
① 市の取り組みについて 

 ② 東京都の支援事業の導入について 
 ③ 多胎児家庭を支える支援について 
２ 妊産婦への支援・母子保健事業について 
① 里帰り分娩が困難な家庭への支援について 

 ② 育児パッケージ事業について 
 ③ 妊娠期の支援について(パパ・ママ学級等) 
 ④ ICT でつながる新たな仕組みについて 
３ 高齢者のごみ出し支援について 
 ① 高齢者ごみ出し支援事業の要件の見直しについて 
 ② 認知症などによりごみ出し困難な方への支援につい

て 

  

３ １ 立川市の新型コロナ対策および緊急時対応 
 ① 広域多摩のリーダーとしての取り組みについて 
 ② 支援策を必要な人に届けるための他行政機関との情

報連携について 
 ③ 情報弱者への情報提供のあり方について 
 ④ 中止となった修学旅行、部活動の代替イベントにつ

いて 
 ⑤ オンライン授業について 
 ⑥ 学童保育所の緊急時における保育料のあり方につい

て 

  

プロジェクター

 

一問一答 
 

 

 
民主・市民 
フォーラム 

 

    伊 藤 大 輔 

一問一答 
 

 
公 明 党 

 

    門 倉 正 子 

一問一答 
 

 
公 明 党 

 

    高 口 靖 彦

 

プロジェクター

 



４ １ 放課後子ども教室について 
 ① 事故やケガの対応と責任 
 ② 放課後子ども総合プランの進捗 
 ③ 学校との連携 
 ④ コロナ禍における運用 
２ 通学路の安全と交通マナー 
 ① 立川市通学路安全プログラムの運用状況 
 ② 市民への交通マナーの周知 
 ③ 地域見守りへの配慮 
 ④ ハード的対策 

  

５ １ 西国立駅及び旧庁舎周辺まちづくりについて 
 ① 南武線連続立体化事業について 
 ② 駅西側国有地について 
 ③ 立川病院カルテ保管庫跡地について  
２ 歯科口腔ケアについて 
 ① 歯科休日診療所と新健康会館について 
 ② セーフティネットについて 
 ③ 障害者歯科診療について 
 ④ 健康診断に歯科診療を！ 
３ 来年度予算編成について 
 ① 全体的な方針について 
 ② 税収の見通しと財政調整基金について 
４ キャッシュレス決済について 
 ① 現状について 
 ② 課題について 
 ③ 今後について 
５ 学童保育所の休所届について 
 ① 臨機応変な対応について 
６ 学校休業期間中の宿題について 
 ① 現状と今後について 

   

６ １ 防災対策について 
① 風水災害対策について 

 ② コロナ対策について 
 ③ 総合防災訓練について 
２ 特別定額給付金について 
① 基準日以降に出生した世帯への対応について 

  

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 

     江 口 元 気 

プロジェクター

 

一問一答 
 

 

 
民主・市民 
フォーラム 

 

    わたなべ 忠司 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

    対馬ふみあき 



７ １ 富士見町周辺地域課題対応について 
 ① 段丘への対応等について 
 ② 新型コロナ感染に関わること等について 
２ 子育てに対する課題について 
 ① 多胎育児支援等について 
 ② 子育て支援全般に関わる課題対応について 
３ 超高齢社会に対応する課題等について 
 ① 少子高齢化社会に対する課題等について 
 

  

 ８ １ 労働者がいきいきと働くことができる環境づくりを目 
指して 

 ① 本市の現状は 
 ② 労働条件審査の導入を 
 ③ 事業者への支援を 
２ コロナ禍におけるがん検診と乳幼児健診 
 ① 受診率向上の取り組みと新しい検診制度について 
 ② 乳幼児健診への影響 
３ 地域学習館・学習等供用施設の利用環境 
 ① 熱中症対策について 
 ② 避難所機能について 
 ③ 感染症対策について 

  

９ １ おくやみコーナー設置について 
 ① 検討の経過と課題について 
２ 防災の課題について 
 ① 消火栓、消火器について 
 ② 車での避難場所について 
３ 平和首長会議参加の意義と、首長としての行動につい     
 て 
 ① 「ヒバクシャ国際署名」への署名は行ったのか 
 ② 「平和学習派遣事業」について 
４ 子ども(未就学児・小学生・中学生)のゲーム依存、スマ

ホ依存について 
 ① 課題と対策について 
５ 競輪事業について 
 ① コロナ禍における開催の成果と、課題は 
 ② 大規模改修二期工事の見通しは 

  

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 

     松 本 マ キ 

プロジェクター

 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

    松本 あきひろ 

プロジェクター

 

一問一答 
 
 
 

 

 
公 明 党 

 

     伊 藤 幸 秀 



10 １  映像公開のための Wi-Fi 環境の整備について 
 ① 市民会館について 
 ② アイムホールについて 
 ③ 今後の映像公開のあり方について 
２ 団地のあるまちづくり ver.0 
① コロナ禍における集合住宅の安全対策について 

 ② 生活支援の対応について 
 ③ 今後の団地あるまちづくりについて 

   

 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 

    粂 川 敏 男 



11 １ がん対策の推進について 
① 立川市のがん対策の基本的な考え方について 
② AYA 世代をはじめとして、がん患者等への支援につ

いて 
③ 教育関係者、事業者等、市民とともに取り組むがん

対策について 
④ 早期発見及びがん検診向上等の取り組みについて 
⑤ がん対策推進条例の制定について 

２ 新型コロナ感染の影響から市民の暮らし・地域経済を

守り応援する対策について 
① 新型コロナ感染で市民の暮らし・市内の地域経済へ

の影響についての見解を聞く 
② 市のコロナ対策の実施の判断、基準は何か 
③ コロナ危機にあたって、市民や事業者の声をどのよ

うに聞いて活かしたのか、また、他市の事例等参考に

すべきことも多いと思うがどのように対応したのか 
④ 来年度の予算編成方針について 
⑤ 国保料、後期高齢者医療保険料、介護保険料の減免

対応について 
３ 平和について 
 ① 自衛隊基地の弾薬庫について 
 ② 戦争体験など平和を語り繋ぐ事業について 
 ③ 平和学習派遣事業について 
 ④ 平和首長会議参加の意義を積極的にとらえ、市の取

り組みを強化・推進することについて 
 ⑤ 全国知事会が全会一致で決定した日米地位協定の抜

本的見直しを求めるため、基地を抱えた自治体として

行動計画をつくり実行することについて 
４ オリンピック事前キャンプの受け入れ自治体としてベ 
ラルーシの人権問題をどう考えているのか 

 ① ベラルーシの人権問題について 
 ② スポーツ・文化、平和、人権擁護を成功させるオリ

ンピック大会として、子どもたち、市民への説明が必

要と思うが市の見解について 

  

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 

     浅 川 修 一 

 
 



12 １ コロナ禍で人権を守る取り組みの強化を 
① DV・虐待への対策と被害者支援や相談等の体制につ 
いて 

② 困難を抱える若年女性への支援について 
③ 生活保護行政について 

２ 介護崩壊を防ぎ、命と尊厳を守る体制の充実を 
① 介護事業者の状況と対策について 
② 介護人材確保策や支援策について 
③ 新型コロナウイルス感染症対策について 

３ 米軍横田基地を抱える立川市の安心安全を守る対策に

ついて 
 ① 人員降下訓練事故について 
 ② 新型コロナウイルス感染症について 
 ③ 飲酒運転事故について 
 ④ 日米地位協定改定について 
４ 学童保育所待機児童の解消と支援策について 
 ① 待機児童の現状について 
 ② 西砂町の学童保育所やランドセル来館について 
 ③ 解消策や支援策について 

  

13 １ SDGs を活かした、ごみの減量や、緑を活かした公園

の整備について 
 ① 本市の SDGs の取り組みについて 

② ごみのリサイクルの推進、減量などについて 
 ③ 公園など安全で環境にやさしい快適なまちについて 
２ 子育て支援について 
 ① 不登校のこどもたちの家庭への支援について 
 ② 自閉症・情緒障害特別支援学級の開設について 
 ③ 放課後デイサービスの現状と課題について 
３ 若葉町のまちづくりについて 
 ① 府中道の整備について 
 ② 旧若葉小学校と清掃工場の跡地の活用について 

  

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

     若 木 早 苗 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 

     永元 須摩子 
 



14 １ 小中学校におけるコロナウイルス対応について 
 ① 現状の対応について 
 ② 感染症が疑われた場合の対応について 
 ③ 学習面での対応について 
 ④ 部活動での対応について 
 ⑤ 学校行事での対応について 
 ⑥ 教育部と学校との連携について 
 ⑦ 現場の先生方との対応について 
 ⑧ 保護者との対応について 
２ 小中学校の学区について 
 ① 現状について 
 ② 課題について 
 ③ 今後の考え方について 

  

15 １ 学校現場のコロナ感染対策・対応について 
①  少人数学級を進めるために 
②  保護者の負担の軽減について 
③  小中学校の消毒・物品等について 
④  教職員の PCR 検査実施について 

２ 自営業・フリーランスへの支援について 
①  文化・芸術の灯を消さないための支援について 
②  持続化給付金の延長について 

３ まちづくりについて 
 ① 西国立駅周辺のまちづくりについて 
 ② いろは通りの安全対策について 
 ③ 富士見町５丁目の市民の交通安全対策を考えた道路

の整備について 
 ④ 日野療護園の移転について 
 ⑤ ひととき喫煙所について 

  

        

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

    木 原  宏 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 

    中 町  聡 

 
 



16 １ 新型コロナウイルス感染対策の取り組みについて 
①  PCR 検査センターの設置について 
②  感染拡大を防ぐ PCR 検査の積極的な拡充について 
③  入院施設や療養施設、移送手段の確保について  
④  市民の不安を解消するための感染情報の開示につい 
 て 
⑤  市民の公衆衛生に対応できる保健所体制の確立につ

いて 
２ 生活困窮者に寄り添った対応について 
①  生活困窮者の相談と対応について 
②  生活保護の相談や申請について 
③  無料低額宿泊所入居者の実態と転宅について 

 ④ 生活保護受給者が亡くなった場合の対応について 
３ 気候変動への対応について 
①  「気候危機」についての市の認識について 
②  市として「気候非常事態宣言」を行うことについて 
③  市民とともに「行動計画」を策定することについて 
④  市民への情報提供や啓発活動について 

  

17 １ 住宅セーフティーネットの整備について 
①  コロナ禍での状況について 
②  家賃補助について 

２ 「立川市いのち支える自殺総合対策計画」について 
①  本年４月からの施行状況について 
②  課題について 

３ 児童虐待について 
①  状況把握について 
②  児童相談所との連携について 
③  加害者支援について 

４ エッセンシャルワーカーへの対応について 
①  これまでの取り組みについて 

  

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 

     上 條 彰 一 

 

 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 

 
 

     大 沢 純 一 
 



18 １ 防災について 

①  地域防災計画について 

②  市民への情報発信について 

③  避難について 

２  文化芸術について 

①  新型コロナウイルス感染症の影響について 

②  文化芸術の支援について 

３ 58街区について 

①  整備工事の進捗について 

②  施設の機能について 

  

19 １ 誰もが安心していきいきと暮らせる立川のまちづくり

を目指して 
① 立川市の目指す地域包括ケアシステム(地域共生社 

会支援体制)について 
② 基幹相談支援センターの設置について 
③ タクシー費用の助成事業について 
④ 障がい児・者の口腔ケア及び歯科診療体制について 
⑤ 電話リレーサービスの導入に向けて 
⑥ 手話言語条例の制定について 

２ 若葉町のまちづくり 今後の諸課題について 
① 若葉台小学校移転後の現校舎活用について 

 ② 立３・４・21 号線 若葉東通りについて 

  

20 １ デート DV について 
 ① 行政の取り組み状況について 
 ② 教育における認知について 
 ③ 被害者への救済措置について 

  

21 １ 新型コロナ感染拡大の終息の見通しが危ぶまれる状況

において、今後の財政・政策等について 
 ① 長期総合計画(10 ヶ年)の後期５ヶ年計画がスター

ト。過去にない緊急時において財政の見通しや政策の

優先順位の明確化について問う 
 ② 支え合いの「地域共生社会」実現に向けた地域福祉

計画について 
 ③ PCR センター設置にともなう医師会等医療従事者の

現状について 

  

一問一答 
 

 
公 明 党 

 
 

    瀬  順  弘 

プロジェクター

 

一問一答 
 

 
公 明 党 

 
 

     山本 みちよ 

一括質問 
 

NHK から 
国民を守る 

党 

 

 

     くぼた 学 

一問一答 
 

 
立憲民主・ 
たちかわ 

    稲 橋 ゆみ子 
 



 

22 １ コロナ時代における社会や行政の在り方について 
 ① コロナの流行の要因はどのように認識しているのか 
 ② コロナ危機で変容したもの、顕在化した課題などは

どのように認識しているのか 
 ③ ポストコロナ、ウィズコロナ時代での社会や行政の

在り方をどのように認識しているのか 
２ 困窮者支援について 
 ① コロナ禍における困窮者の状況について 
 ② 生活困窮者支援について 
 ③ 生活保護行政について 
 ④ 路上生活者に対する支援等について 
３ 市の情報発信について 
 ① 市の情報発信の在り方についてどのように認識して

いるのか 
 ② 情報発信の手段について 

  

一問一答 
 

 
緑たちかわ 

 
 

     山 本 洋 輔 
 

プロジェクター

 


